
Rapport moral 2005 : 
 
Bonsoir à tous, je vous remercie pour votre présence ce soir, elle montre l’intérêt 
que vous portez à notre association et à sa pratique sportive. Je vous prie de bien 
vouloir excuser les membres du bureau qui ne peuvent être parmi nous ce soir. 
Aline vieille est retenue sur les Optimists et notre chère secrétaire est dans le 
plâtre. 
 
Nous avons cette année une baisse des cotisants au sein de l’association de 
l’ordre de 25% et ce en ayant assuré un suivi serré des timbres sur les diverses 
régates que sont les interligues et les Nationaux. Nous avons des coureurs qui 
ont changé de support, quelques garçons mais surtout des filles qui sont partis 
vers des destins olympiques. Nous avons aussi une baisse du nombre de classé 
sur le plan national. L’année dernière 300 coureurs figuraient au classement 
national de la Fédération Française de Voile alors que seulement 240 sont 
pointés cette saison. Nous avons donc la même baisse entre le nombre de classé 
et le nombre d’adhérent. Il faut donc être vigilant sur la pratique en compétition 
puisqu’il y a une corrélation entre compétiteurs et adhérents. Après analyse, 
nous remarquons qu’une bonne partie des adhérents de l’année dernière n’ont 
pas navigué cette année et ce vide n’a pas été comblé par l’arrivée de coureurs 
sortant de l’Optismist ou de l’Equipe. 
 
Je constate que le nombre de coureur sur les épreuves de début de saison se 
maintient à un niveau constant pour les interligues et nous avons une baisse 
sensible pour le national d’automne puisque nous étions 140 l’année dernière. 
Par contre j’ai beaucoup d’inquiétude pour le national d’été où nous n’étions que 
47 français. Je me pose, et le bureau aussi, la question de son maintien ou 
déplacement à une autre date afin d’attirer du monde. J’essaie de trouver des 
endroits accueillants pour que le national d’été soit une fête pour les coureurs et 
les accompagnateurs. Nous pratiquons un sport individuel mais nous ne pouvons 
exister sans les autres. Il faut faire attention à nos objectifs sportifs vis-à-vis du 
reste de la flotte et de l’existence même de l’association. Pour finir avec cette 
baisse des coureurs sur les épreuves, je voudrais vous dire que nous avons du 
mal à trouver des clubs pour organiser nos épreuves. J’ai donc pris la décision 
de grouper certaines de nos interligues avec d’autres séries et en général avec les 
420 qui ont les mêmes problèmes de baisse de coureurs. 
 
Pour les actions sportives de l’année écoulée, nous avons, avec l’aide de la 
Fédération, monté un stage national en février qui a eu lieu à Marseille. Les 
meilleurs coureurs de la série ont été regroupés afin de préparer les 
déplacements sur les divers championnats. Cet été, un déplacement a eu lieu en 
Finlande, pour le championnat d’Europe, avec 4 filles et 7 garçons. L’aide de la 
Fédération pour l’encadrement n’a pas eu lieu, nous avons dû nous débrouiller 



pour trouver un zodiac sur place. Je tiens à remercier M. Ribeaud qui a bien 
voulu prendre la sécurité pour remorquer les coureurs sur les différents ronds. Je 
pense qu’un podium aurait pu être envisageable avec la présence d’un entraîneur 
sur la place. Il faut féliciter Thomas Ribeaud pour sa 11e place sur 70. 
 
Le deuxième déplacement a eu lieu en Norvège pour l’Européenne Jeunes. Nous 
avons amené 16 coureurs filles et garçons. Et là encore c’est l’association qui a 
dû gérer l’organisation. Nous avons positionné des entraîneurs de la série pour 
l’encadrement, Sandrine Revil et Frédéric Bonnet. Après une longue incertitude, 
la Fédération Française de Voile a pris à sa charge les salaires d’encadrement de 
ces deux cadres privés. Je tiens à remercier Annie Maury pour le gros travail 
d’organisation qu’elle a réalisé afin de coordonner le déplacement et de loger 
une bonne partie de notre petite troupe. Un grand remercie aussi à la famille 
Menaldo qui a assuré l’intendance sur place auprès des coureurs et des 
entraîneurs. 
 
Je souhaite aussi vous faire part d’un problème de dopage que nous avons eu sur 
la série. À la suite de contrôle fait sur le championnat de France Seniors, un 
coureur d’Europe a été pris pour des traces de cannabis. Ce coureur purge 
actuellement une suspension de 6 mois. Il faut être vigilant car pour son plaisir 
personnel, nous pouvons nuire au reste de la flotte. Et c’est aussi l’image de la 
série qui en pâtit. 
 
Pour finir, je souhaite remercier tous les membres de l’association qui oeuvrent 
pour que sa pratique soit le plus large possible. Après présentation du calendrier, 
du règlement sportif et des comptes nous procéderons au renouvellement du 
comite directeur. 
 
Merci pour votre écoute et votre attention. 


